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الخليفة يسأل عن مناقصة مشروع بناء سوق مركزي في الجهراء لخدمة العسكريين
وجه النائب مرزوق الخليفة سؤالا لنائب 
رئيس مجلس ال���وزراء وزي��ر الدفاع الشيخ 
حمد العلي حول مناقصة مشروع بناء سوق 

مركزي في الجهراء لخدمة العسكريين.

وقال: »إن العسكريين يشكلون نسبة كبيرة 
من تعداد السكان في محافظة الجهراء، ولما 
كانت هنالك أرض مخصصة ل��وزارة الدفاع 
لبناء سوق مركزي للعسكريين وأسرهم إلا أنه 

لم يتم استغلال الموقع، فهل تم طرح مشروع 
مناقصة لبناء السوق المركزي؟«

وأش���ار إل��ى أن��ه »ف��ي ح��ال ك��ان الج��واب 
بالإيجاب فمتى تم ط��رح الم��ش��روع مع بيان 

قيمته المالية واسم الشركة التي أرسيت عليها 
المناقصة وم��دة تنفيذ العقد؟«، مضيفا إنه 
»إذا كان الجواب بالنفي، فما سبب عدم طرح 

للمناقصة؟

طالب بتطوير محطات انتظار النقل العام

الصالح يقترح زيادة مخصصات الطلبة 
%  25 المبتعثين للدراسة في الخارج بنسبة 

ريا�ض عواد 

أعلن النائب د.ه��ش��ام الصالح عن 
تقدمه باقتراح برغبة بزيادة المخصصات 
الم��ال��ي��ة ال��ت��ي تمنح للطلبة المبتعثين 
للدراسة خارج البلاد بنسبة %25 ، على 

أن تتم مراجعة هذه المخصصات سنويا.
 ون���ص الاق���ت���راح ع��ل��ى أن  ال��ط��لاب 
الكويتيين والطالبات الكويتيات هم 
بمثابة سفراء لبلدهم في مقار الدراسة 
بالخارج وذخ��ر لوطنهم ومحط فخره 
واع��ت��زازه، وتُعقد عليهم الآم��ال والثقة 
لتحمل المسؤولية الشخصية والوطنية 
ال��لائ��ق��ة بهم لبلوغ ال��غ��اي��ات ال��ت��ي تم 
ابتعاثهم من أج��ل تحقيقها بالحصول 
على أفضل تأهيل جامعي وأرقى تكوين 

علمي .
 ولذلك فإن الدولة تولي عناية خاصة 
لطلابنا المبتعثين للدراسة بالخارج 
بتوفير ال��ش��روط المعنوية والم��ادي��ة 
لتحفيزهم ومساعدتهم على الدراسة 
والتحصيل ف��ي أح��س��ن ال��ظ��روف من 
خ��لال تحمل ج��ل م��ص��اري��ف الابتعاث 
وال���دراس���ة وم��ن��ح مخصصات مالية 
تشمل مخصصات شهرية وبدلات كتب 
وملابس وأدوات ، إضافة إلى علاوات 
اجتماعية عن الزوجة والأطفال وتذاكر 

السفر ونفقات العلاج الطبي .

 غير أن ك��ل ه��ذه المخصصات التي 
تتفاوت قيمتها ويتم تحديدها بقرارات 
وزاري��ة بحسب بلد الابتعاث وطبيعة 
الشعب الدراسية لا تعرف مراجعات 
سنوية متلائمة مع تغير تكاليف العيش 

في البلدان المعنية .
 ف��إن��ي أت���ق���دم ب���الاق���ت���راح برغبة 
بقيام وزارة التعليم العالي بزيادة 
قيمة المخصصات المالية ال��ت��ي تمنح 
للطلبة المبتعثين للدراسة خارج البلاد 
بنسبة %25 ع��ل��ى أن ت��ت��م مراجعة 
ه����ذه الم��خ��ص��ص��ات س��ن��وي��ا م���ن قبل 
لجنة مختصة في ال���وزارة تأخذ بعين 
الاعتبار معدلات التضخم وال��زي��ادات 
ف��ي متطلبات المعيشة م��ن ارت��ف��اع في 
الأسعار والإيجارات ونسب الضرائب 
وغيرها من التكاليف في البلدان التي 

تتم الدراسة فيها.
من جهة أخرى أعلن النائب د.هشام 
ال��ص��ال��ح ع��ن تقدمه ب��اق��ت��راح برغبة 
بقيام وزارة المواصلات بوضع برنامج 
لتطوير جميع محطات انتظار الباصات 
في الكويت وذلك بالتنسيق مع الشركات 

العاملة في القطاع.
ونص الاقتراح على ما يلي:

لا تعكس وضعية النقل الجماعي في 
الكويت في كثير من مظاهرها المجهود 

الم��ب��ذول لتطوير خ��دم��ات النقل العام 
فهناك قصور على أكثر من صعيد وجب 
تحديد الجهات المسؤولة عنه التي يقع 
على كاهلها واج��ب معالجته باعتماد 
الخطط البديلة التي من شأنها تحقيق 
الاس��ت��ف��ادة الاقتصادية والاجتماعية 
والبيئية المرجوة من خدمات هذا المرفق 
الح���ي���وي وت��وف��ي��ر ش����روط ال��س��لام��ة 

والراحة والطمأنينة للركاب .
 وم��ن أب���رز الم��ظ��اه��ر السلبية التي 
يشهدها هذا القطاع الحالة المزرية التي 
توجد عليها محطات انتظار الباصات 
فهي لا ت��ت��واف��ر على أدن���ى مواصفات 
السلامة والجمالية ولا تعير للركاب من 
مستخدمي النقل العام اعتبارا إنسانيا 
فلا هي تضمن وقايتهم من حر الصيف 
ولا حمايتهم من برد الشتاء، كما أنها 
لا تحظى بأي صيانة وتطوير ، فهي لا 
تعدو أن تكون محطات بيافطة حديد 
مهترئة مثبتة على عمود متلاش أو 

مظلات حديدية بالية بمقاعد متلاشية .
اعتبارا لذلك فإنني أتقدم بالاقتراح 

برغبة التالي :
قيام وزارة الم��واص��لات -عبر هيئة 
الطرق والنقل البري- ووزارة شؤون 
البلدية -عبر بلدية الكويت - بوضع 
برنامج لتطوير جميع محطات انتظار 

الباصات في الكويت وذل��ك بالتنسيق 
م��ع ال��ش��رك��ات ال��ع��ام��ل��ة ف��ي ال��ق��ط��اع، 
وتكليف ش��رك��ة النقل ال��ع��ام بإنجاز 
الم��ش��روع بمواصفات عصرية تضمن 
ال��س��لام��ة وش����روط ال���راح���ة للركاب 
وتضفي الجمالية على المشهد العمراني 
الحضري، مع السماح للشركات المعنية 
باستثمار واج��ه��ات تلك المح��ط��ات في 
الإعلانات الدعائية لتوظيف العوائد في 

أعمال الصيانة والتجديد بانتظام

د.هشام الصالح 

طالب وزيرالشئون بخفض أسعار استقدام العمالة المنزلية

الشاهين يشارك في مؤتمر رابطة 
»برلمانيون لأجل القدس« في تركيا

ي��ش��ارك م��راق��ب مجلس الأم���ة عضو الهيئة 
التنفيذية لرابطة )برلمانيون لأجل القدس( النائب 
أسامة الشاهين في المؤتمر الرابع للرابطة بعنوان 
)ال��ق��دس خ��ط أح��م��ر( وال���ذي يقام ف��ي العاصمة 
التركية أنقرة تحت رعاية رئيس البرلمان التركي 
مصطفى شنتوب يوم 30 نوفمبر الج��اري ولمدة 

يومين.
 ويناقش الم��ؤتم��ر على م��دى يومين ع��ددا من 
القضايا ح��ول ت��ط��ورات وم��س��ت��ج��دات القضية 
الفلسطينية، بمشاركة أكثر من 100 برلماني من 
برلمانات ال��دول العربية والإسلامية والدولية، 

وشخصيات رسمية من الجمهورية التركية.
 وتناقش جلسات العمل تفصيلا إنج���ازات 
الروابط الإقليمية ودور لجان فلسطين في اسناد 
القضية الفلسطينية، إضافة إلى إقامة ندوة عن 
مستجدات القضية الفلسطينية فيما يخص حصار 

غزة والحرب على غزة وعملية السلام.
من جهة أخ��رى وج��ه النائب أسامه الشاهين 
سؤالا إلى وزير الكهرباء والماء والطاقة المتجددة 
وزي��ر الشؤون الاجتماعية والتنمية المجتمعية 
حول دور شركة »الدرة« في خفض أسعار استقدام 

العمالة المنزلية.
وق���ال: “لما ك��ان هناك حاجة ماسة للعمالة 
المنزلية، للقيام بأعمال المنزلية ورعاية الأبناء 
الصغار، فإننا نجد بأن عدم توفر العمالة المنزلية 
في الوقت الحالي يشكل الهاجس ل��دى كثير من 
أرباب البيوت ورباتها. ولعل الزيادة المبالغة في 
أسعار جلب العمالة المنزلية من أب��رز ما يعانيه 
ال��ن��اس ف��ي ال��وق��ت الح��ال��ي، وبخاصة إن قيمة 
استقدام العمالة المنزلية قد تصل إلى ما يقارب 

1500 دينار كويتي للعامل أو العاملة، وهذا مبلغ 
كبير لا يستطيع كثير من أرب��اب الأس��ر توفيره، 
علماً بأن المبلغ يتضمن فترة الحجر المؤسسي بأحد 

الفنادق«.
وأشارلا الشاهين إلى أن “الدولة كانت قد قامت 
بتأسيس )شركة الدرة للعمالة المنزلية( بدعم من 
اتحاد الجمعيات التعاونية، بهدف تقليل الأسعار 
وتنويع جنسيات العمالة، إلا أن عدم توفر العمالة 
وعدم تنوع الجنسيات وعدم انخفاض الأسعار، من 
أبرز شكاوى أرباب الأسر، كون أنه من المفترض أن 
الشركة تساهم في خفض الأسعار لكونها مدعومة 
من الدولة”، سائلا: “ما دور “شركة الدرة” في 
خفض أسعار جلب العمالة المنزلية؟ وكم يبلغ عدد 
العمالة المنزلية الفعلية التي وفرتها الشركة منذ 

تأسيسها؟ مع بيان الجنسيات والسنوات«.

اسامه الشاهين 
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6 وزراء    الصقعبي يوجه عدة أسئلة برلمانية إلى 
أع��ل��ن ال��ن��ائ��ب  ال��ن��ائ��ب د. عبدالعزيز 
الصقعبي عن توجيهه  10 أسئلة إلى 6 وزراء 
هم كل من  وزير النفط وزير التعليم العالي 
د. محمد الفارس، ووزي��ر الإع��لام والثقافة 
وزي��ر الدولة لشؤون الشباب عبدالرحمن 
المطيري، ووزي��ر الخارجية وزي��ر الدولة 
لشؤون مجلس الوزراء الشيخ د. أحمد ناصر 
المحمد، ووزير الدولة لشؤون البلدية وزير 
الدولة لشؤون الإسكان والتطوير العمراني 
شايع الشايع، ووزير التجارة والصناعة د. 
عبدالله السلمان، ووزير المالية وزير الدولة 
للشؤون الاقتصادية والاستثمار خليفة 

حمادة، ونصت الأسئلة على ما يلي:
3 أسئلة إلى وزيرالتعليم العالي

السؤال الأول
صدر في تاريخ 22 فبراير 1981 المرسوم 
بالقانون رقم )28( لسنة 1981 بشأن معهد 
الكويت للأبحاث العلمية، وقد نظم الفصل 

الثالث ميزانية المعهد وحسابه الختامي.
لذا يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:

1 - نسخة على قرص مدمج )CD( أو 
شريحة ذاك���رة )Flash Memory( من 
آخر حساب ختامي لمعهد الكويت للأبحاث 

العلمية.
2 - نسخة على قرص مدمج )CD( أو 
شريحة ذاكرة )Flash Memory( من آخر 

ميزانية لمعهد الكويت للأبحاث العلمية.
3 -نص البند الأول من المادة )9( على أن 
تتكون إي��رادات المعهد من »الدعم السنوي 
ال��ذي تقدمه له الحكومة« فكم بلغ الدعم 
السنوي المقدم من الحكومة للمعهد خلال 

السنوات العشر الماضية؟
4 - نص البند الثاني من المادة )9( على 
أن تتكون إي����رادات المعهد م��ن »مساهمة 
الشركات والهيئات والمؤسسات في الأبحاث 
العلمية التي يجريها المعهد« فكم بلغت 
مساهمة الشركات والهيئات والمؤسسات في 

الأبحاث العلمية التي يجريها المعهد خلال 
السنوات العشر الماضية؟ وفي حال لا توجد 

أي مساهمات فما السبب في ذلك؟
5 - ن��ص البند الثالث م��ن الم���ادة )9( 
على أن تتكون إي����رادات المعهد م��ن »رب��ع 
ام��ت��ي��ازات وات��ف��اق��ي��ات ورخ���ص استخدام 
ب��راءات الاختراعات والابتكارات العائدة 
للمعهد« فكم بلغ ريع ما سبق للمعهد خلال 
السنوات العشر الماضية؟ وفي حال لا يوجد 

أي ريع، فما السبب في ذلك؟
6 - نص البند الرابع من المادة )9( على 
أن تتكون إيرادات المعهد من “ناتج الاستثمار 
الصناعي للأبحاث العلمية”.. فكم بلغت 
إيرادات المعهد من ناتج الاستثمار الصناعي 
للأبحاث العلمية خ��لال السنوات العشر 
الماضية؟ وفي حال لا توجد أي إيرادات، فما 

السبب في ذلك؟
7 -نص البند الخامس من المادة )9( على 
أن تتكون إيرادات المعهد من »أتعاب خدمات 
الأبحاث والاستشارات التي يؤديها للغير« 
فكم بلغت إيرادات المعهد من أتعاب خدمات 
الأبحاث والاستشارات التي يؤديها للغير 
خلال السنوات العشر الماضية؟ وفي حال لا 

توجد أي إيرادات، فما السبب في ذلك؟
8 - نص البند السادس من الم��ادة )9( 
على أن تتكون إي��رادات المعهد من »مساهمة 
شركة الزيت العربية المحدودة طبقا للمادة 
28/ب من الاتفاقية المعقودة معها بتاريخ 5 
يوليو سنة 1958« فكم بلغت مساهمة شركة 
الزيت العربية المح���دودة خ��لال السنوات 
العشر الم��اض��ي��ة؟ وف��ي ح��ال لا ت��وج��د أي 

مساهمات، فما السبب في ذلك؟
9 -ن��ص البند السابع م��ن الم���ادة )9( 
على أن تتكون إي��رادات المعهد من »الهبات 
وال��وص��اي��ات والمعونات والتبرعات وأي 
إي���رادات أخ��رى يوافق على قبولها مجلس 
الأمناء« فكم بلغت إيرادات المعهد من الهبات 

وال��وص��اي��ا والم��ع��ون��ات والتبرعات خلال 
السنوات العشر الماضية؟ وفي حال لا توجد 

أي إيرادات، فما السبب في ذلك؟
السؤال الثاني

على ض��وء المناقصات الخاصة بمدينة 
صباح السالم الجامعية لتوريد وتركيب 
وتشغيل وصيانة أجهزة البنية التحتية 
لتكنولوجيا المعلومات والاتصالات بمدينة 

صباح السالم الجامعية.
لذا يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:

1 - أس��م��اء ال��ش��رك��ات ال��ت��ي تقدمت 
KU/ 1320/18-19( للمناقصة رق��م
KUCP/C( وع��دده��ا، مع تبيان التقييم 

الفني للعروض التي قدمتها.
2 -م���ا الاخ��ت��ص��اص��ات الم��ط��ل��وب��ة من 
الشركات المتقدمة للمناقصة المذكورة في 
السؤال السابق؟ يرجى تحديد اختصاصات 
جميع الشركات المتقدمة، وه��ل استُبعدت 
الشركات التي لم تنطبق عليها المعايير؟ مع 

تحديد أسماء هذه الشركات المستبعدة.
3 - ما مدى صحة وجود شركتين ضمن 
الشركات المتقدمة لهذه المناقصة مملوكتين 
للمالك نفسه؟ إذا كان الخبر صحيحا، فهل 
أجري تحقيق من وجود شبهة تواطؤ وفقا 
للبند الخامس من المادة رقم )55( من القانون 
رق��م 49 لسنة 2016 في ش��أن المناقصات 

العامة؟ يرجى موافاتي بما يثبت ذلك.
4 -ه��ل تقدمت ال��ش��رك��ات المستبعدة 
بشكوى للجهاز المركزي للمناقصات العامة 
في شأن المناقصة المذكورة أعلاه؟ إذا كانت 
الإجابة بالإيجاب، يرجى تزويدي بصورة 
ضوئية من هذه الشكاوى، والإجراءات التي 

اتخذها الجهاز.
5 - لوحظ وجود شرط للمناقصة رقم 
)KU/KUCP/C 1340/18-19( أن 
 SEI 5( يكون المتعهد حاصلات على شهادة
CMMI(. فما مبررات وضع هذا الشرط؟ 

مع بيان أسماء الشركات المتقدمة المستوفية 
هذا الشرط وعددها.

6 -م��ا م��ب��ررات وض��ع مواصفات فنية 
ت��خ��ص )ن��ظ��م م��ع��ل��وم��ات ج��غ��راف��ي��ة( في 
KU/ 1330/18-19( الم��ن��اق��ص��ة رق���م
KUCP/C( حيث إنها خارج نطاق أعمال 

المناقصة والتي تخص المباني الذكية؟
7 -م��ا م��دى صحة أن أح��د المستشارين 
في إح��دى الشركات الاستشارية المتعاقدة 
مع الجامعة نقل للعمل في إحدى الشركات 
المتقدمة علي المناقصة قبل موعد إغ��لاق 

المناقصات بفترة بسيطة؟
8 - أس��م��اء ال��ش��رك��ات الاس��ت��ش��اري��ة 
المتعاقدة مع الجامعة مع تحديد فترة العقد، 
وموافاتي بصورة من عقود الاستشارات 
بين الجامعة، وجميع شركات الاستشارات 
المعتمدة المتعاقدة م��ع الج��ام��ع��ة، وكذلك 
بالسيّر الذاتية، والشهادات المعتمدة لجميع 

أعضاء فريق التقييم.
السؤال الثالث

صدر في تاريخ 22 فبراير 1981 المرسوم 
بالقانون رق��م )28( لسنة 1881 بشأن 
معهد الكويت للأبحاث العلمية، وقد حددت 
المادة رقم )2( الغرض من إنشاء المعهد في 
»النهوض بالبحوث العلمية والتطبيقية 
خصوصا ما يتعلق منها بالصناعة والطاقة 
وموارد الثروة الطبيعية والم��وارد الغذائية 
وسائر المقومات الرئيسة للاقتصاد القومي 
وذل��ك لخدمة أه��داف التنمية الاقتصادية 
والتكنولوجية والعلمية وتقديم المشورة 
للحكومة بما في ذلك سياسة البحث العلمي 

في البلاد«.
إلا أن��ه م��ن الم��لاح��ظ ع��دم تحقيق المعهد 
الغرض الرئيس من إنشائه على الرغم من 
صرف الدولة أكثر من ملياري دولار على 

المعهد خلال السنوات العشر الماضية.
لذا يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:

1 -نسخة على قرص مدمج )CD( أو 
شريحة ذاك���رة )Flash Memory( من 
التقرير السنوي لمعهد الكويت للأبحاث 

العلمية في السنوات العشر الماضية.
2 -بيان تفصيلي لعدد براءات الاختراع 
التي سجلت لباحثي المعهد في السنوات 

العشر الماضية.
3 -نصت المادة )2( من قانون 1981/28 
المشار إليه على اختصاص المعهد في »القيام 
بالبحوث العلمية والدراسات التي تتصل 
بتقدم الصناعة الوطنية وكذلك الدراسات 
التي من شأنها أن تيسر الحفاظ على البيئة، 
وذل��ك بالتنسيق مع الجهات المعنية« لذا 
يرجى بيان ال��دراس��ات التي أجراها المعهد 
ح��ول الصناعة الوطنية أو الح��ف��اظ على 

البيئة في السنوات الخمس الماضية.
4 -نصت المادة )2( من قانون 1981/28 
الم��ش��ار إل��ي��ه ع��ل��ى اخ��ت��ص��اص الم��ع��ه��د في 
»تشجيع أبناء الكويت على ممارسة البحث 
العلمي وتنمية روح البحث ل��دى الجيل 
الناشئ« لذا يرجى بيان الأنشطة التي قامت 
بها المؤسسة خلال السنوات الخمس الماضية 

لتنمية روح البحث لدى الناشئ.
5 -نصت المادة )2( من قانون 1981/28 
المشار إليه على اختصاص المعهد في »دراسة 
موارد الثروة الطبيعيةوالكشف عنها وسبل 
استغلالها ومصادر المياه والطاقة وتحسين 
ط��رق الاستغلال ال��زراع��ي وتنمية الثروة 
المائية وذلك بالتعاون والتنسيق مع الجهات 
المختصة« لذا يرجى بيان ال��دراس��ات التي 
أجراها المعهد حول موارد الثروة الطبيعية 
وتحسين طرق الاستغلال الزراعي وتنمية 

الثروة المائية في السنوات الخمس الماضية.
6 -نصت المادة )2( من قانون 1981/28 
المشار إليه على اختصاص المعهد في »القيام 
بخدمات الأب��ح��اث والاس��ت��ش��ارات العلمية 
والتكنولوجية للمؤسسات الحكومية 

والأه��ل��ي��ة وف��ق��ا ل��لأن��ظ��م��ة ال��ت��ي يقرها 
مجلس الأم��ن��اء« ل��ذا يرجى بيان الأبحاث 
والاس��ت��ش��ارات العلمية التي قدمها المعهد 
للمؤسسات الح��ك��وم��ي��ة والأه��ل��ي��ة خ��لال 

السنوات الخمس الماضية.
7 - ن��ص��ت الم�����ادة )2( م���ن ق��ان��ون 
1981/28 الم��ش��ار إل��ي��ه على اختصاص 
المعهد في »متابعة التطورات الحديثة للتقدم 
العلمي والتكنولوجي وتكييفها لتلائم البيئة 
المحلية وإمداد الإدارات والهيئات الحكومية 
وأج��ه��زة الصناعة بالوثائق والمعلومات 
العلمية والصناعية« ل��ذا يرجى تزويدي 
بالوثائق والمعلومات العلمية والصناعية 
التي قام المعهد بإمدادها للإدارات والهيئات 

الحكومية خلال السنوات الخمس الماضية.
8 -نصت المادة )2( من قانون 1981/28 
المشار إليه على اختصاص المعهد في »إنشاء 
وتوليد العلاقات والقيام ببحوث مشتركة 
م��ع م��ؤس��س��ات التعليم ال��ع��ال��ي ومعاهد 
وم��راك��ز البحوث العلمية والتكنولوجية 
وتوجييها لخدمة أهداف التنمية الاقتصادية 
والاجتماعية للدولة وذل��ك بالتنسيق مع 
الهىئات والمؤسسات الأخرى ذات العلاقة« 
لذا يرجى بيان البحوث المشتركة التي أعدها 
المعهد مع مؤسسات التعليم الأخرى المحلية 

والعالمية خلال السنوات الخمس الماضية.

د. عبدالعزيز الصقعبي 

الملا يسأل الفارس عن مناقصة البنية التحتية بمدينة صباح السالم الجامعية
وج��ه النائب د. ب��در الم��لا س��ؤال��ين إلى 
وزير النفط وزير التعليم العالي د. محمد 

الفارس، نص على ما يلي:
KU//18-19( )2( المناقصة رق��م
KUCP/C1320( ت��وري��د وتركيب 
وتشغيل وصيانة أجهزة البنية التحتية 
لتكنولوجيا المعلومات والاتصالات بمدينة 

صباح السالم الجامعية.
ي��رج��ى موافاتنا ب��إج��اب��ات تفصيلية 
للاستفسارات التالية مع إرفاق المستندات 
الثبوتية التي تدعم الإجابات والمقدمة في 

العطاءات الأصلية:
1 -هل تمت مراجعة الشروط العامة 
والخ��اص��ة والم��واص��ف��ات الفنية الخاصة 
ب��الم��ن��اق��ص��ة م��ن ق��ب��ل الج��ه��از الم��رك��زي 
للمناقصات العامة قبل الطرح للتأكد من 
ع��دم حكرها على شركة واح���دة بعينها 
حسب القوانين المعمول بها؟ م��ادة رقم 
)12( م��ن ق��ان��ون المناقصات 49 لسنة 
2016 وال��ت��ي ت��ن��ص ع��ل��ى )ي��ت��ع��ين أن 
تتيح المواصفات الفنية فرصة متساوية 
للمناقصين(، وهل تمت مراجعة محضر 
الاج��ت��م��اع التمهيدي الم��ق��دم م��ن ال��س��ادة 
جامعة ال��ك��وي��ت وم��راج��ع��ة الملاحظات 

واع��ت��راض ال��ش��رك��ات على الم��واص��ف��ات 
والشروط قبل نشر المحضر؟

2 - ل��وح��ظ ط��ل��ب الج��ام��ع��ة إع���ادة 
استكمال الم��زي��د م��ن ال��وث��ائ��ق للشركة 
الموصى بالترسية عليها وع��دم السماح 
للشركات الأخ��رى باستكمال العطاءات، 
وتم استبعاد عدد )5( شركات من أصل 
)6( شركات »كتاب الجامعة المرسل إلى 
الجهاز المركزي للمناقصات العامة بتاريخ 
KCP/CTC/( 2021 29 أغسطس
ITC/21/14( فما الإجراءات المتبعة من 
قبل الجهاز المركزي للمناقصات العامة 
نحو استكمال جميع العطاءات استنادا 
لأحكام الم��ادة )40( من قانون المناقصات 

لسنة 2016؟
3 - هل تمت مراجعة معايير التأهيل 
المسبق والشروط الفنية من قبل القطاع 
الفني بالجهاز المركزي للمناقصات العامة 
قبل طرح المناقصة للتأكد من عدم وجود 
م��ث��ال��ب وأخ��ط��اء جسيمة ع��م��لا ب��الم��ادة 
رق��م )55( بند رق��م )5( م��ن ق��ان��ون رقم 

2016/49؟
4 - ما مدى صحة وجود شركتين ضمن 
الشركات المتقدمة لهذه المناقصة مملوكتين 

للمالك نفسه بشكل مباشر أو غير مباشر؟ 
في حالة الإجابة الإيجاب، فيرجى تزويدنا 

بإجراءاتكم القانونية حيال ذلك؟
وفي س��ؤال اخر قال الملا : تقوم شركة 
نفط ال��ك��وي��ت بتشكيل لج��ان للتحقيق 
والبحث وتقصي الحقائق في الشكاوى 
والمخالفات الإداري��ة والمالية في الشركة، 
وغني عن البيان أن رئاسة وعضوية تلك 
اللجان يجب أن تتألف من أشخاص من 
ذوي النزاهة والحياد ولا تشوبهم شائبة 
المخالفات الإدارية أو المالية، ومن البديهي 
ألا يكون رئيس أو عضو اللجنة محالا 
للتحقيق في موضوع آخر في ظل تكليفه 
برئاسة أو عضوية لجنة تحقيق أخرى، 

لذا يرجى تزويدنا وإفادتنا بالآتي:
1 - تزويدنا بكافة قرارات تشكيل لجان 
التحقيق أو البحث أو تقصي الحقائق 
متضمنة أسماء رئيس وأعضاء كل لجنة 
تحقيق أو بحث تقصي حقائق شكلت خلال 

السنتين السابقة على توجيه السؤال؟
2 -ه��ل تأكدت الشركة من أن رئيس 
وعضو كل لجنة تحقيق أو بحث أو تقصي 
حقائق لم يكن محالا وقتها للتحقيق في 
م��وض��وع آخ��ر؟ ف��ي حالة كانت الإجابة 

الإيجاب، يرجى تزويدنا ببيان يتضمن 
اس��م ك��ل رئيس وعضو لجنة تحقيق أو 
بحث أو تقصي حقائق وقرين اسمه أنه 
تم التأكد أنه لم يكن محالا للتحقيق وقت 
أو أثناء تكليفه. وفي حالة كانت لإجابة 

النفي، يرجى بيان أسباب ذلك.

بدرالملا

الحميدي يسأل وزير النفط عن جودة 
الوقود الموزع على مشغلي الباصات

وجه النائب بدر الحميدي س��ؤالا إلى 
وزير النفط عن جودة الوقود الموزع على 

مشغلي الباصات.
وق��ال: »تعد وسائل النقل العام أحد 
العوامل المؤثرة في الإنتاج الاقتصادي 
والاج��ت��م��اع��ي، وتم��ث��ل ش��ب��ك��ة ال��ط��رق 
المستخدم عليها وسائل النقل العام من 
عوامل الانبعاث الحراري والتلوث البيئي 
الناجم ع��ن غ���ازات ع���وادم ال��س��ي��ارات. 
ولم��ا ك��ان الملاحظ تكدس الطرق العامة 
بمركبات وب��اص��ات النقل ال��ع��ام والتي 
يسير الغالب منها خاليا من الركاب إلا 
القليل مع ن��وع مارکتها وأحجامها، مما 
يثير التساؤل حول جدوى هذا الكم منها 
بما تمثله من ازدحام مروري دون تحقيق 
الغاية منها، وه��ي الاس��ت��خ��دام البديل 

للسيارات الخاصة«.
وأض����اف: “بناء على م��ا ت��ق��دم، وما 
لوحظ فضلا عن قلة مستخدمي باصات 
النقل العام، إضافة إلى الانبعاث الغازي 
م��ن ع���وادم معظمها نتيجة استخدام 
)ال��س��ولار( بديلا عن مشتقات البنزين 
المعالج خلوا من مادة الرصاص بما ينجم 

عن استخدامه من التلوث البيئي الذي 
تشهده البلاد إلى أن وصل كملاحظة من 
بعض الهيئات العالمية بوصول دولة 
الكويت إلى حد الخطر في التلوث البيئي. 

لذا يرجى إفادتي بالآتي:
ما ج��ودة الوقود الم��وزع على مشغلي 
الباصات؟ وما خطوات تطويره للتقليل 

من الانبعاث الحراري؟«

بدر الحميدي


